

Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Kultur- und Weiterbildungsausschusses vom 17.10.2022

Öffentlicher Teil

TOP .. Neukonzeption des Museums im Wasserschloss Werdringen
0886/2022
Entscheidung
geändert beschlossen

(Anmerkung der Schriftführung: aufgrund technischer Schwierigkeiten war eine Power-Point-Präsentation nicht möglich. Die Präsentation ist als Anlage 1 dieser Niederschrift hinzugefügt).

Frau van Bömmel-Wegmann stellt die Neukonzeption des Museums im Wasserschloss Werdringen anhand der Beschlussvorlage vor.

Herr Dr. Blank möchte hinzufügen, dass im Rahmen der Neukonzeption der bisherige sperrige Name des Museums durch einen kürzeren und dem Themenschwerpunkt der Einrichtung entsprechend, wie in der Vorlage dargestellt, ersetzt werden soll. Durch die Umbenennung wolle man der Hagener Museumslandschaft eine Linie geben.

Herr Röspel möchte dazu anmerken, dass die CDU-Fraktion diese Umbenennung grundsätzlich begrüßen werde aber auch zusätzlich den Antrag stellen werde, den Untertitel Wasserschloss Werdringen als unbedingt erforderlich anzusehen.

Herr Voigt bittet, bevor es zur Abstimmung der Vorlage komme, noch um die Vorstellung des neuen Logos.

Frau van Bömmel-Wegmann bedauert die heutigen technischen Schwierigkeiten, die es nicht möglich machen, dass Logo per Bildschirm zu präsentieren. Aus diesem Grund stellt Frau van Bömmel-Wegmann bereits erstellte Flyer mit dem neuen Logo dem Gremium zur Verfügung.

Dass Logo selbst sei ganz bewusst auf das Programm und die Inhalte des Museums bezogen.

Die Farbgebung sei als Wiedererkennungswert absichtlich in „Karminrot“ erhalten geblieben.

Das Mammut als Logo auszuwählen eignet sich im besondere Maße, da das Mammut das Objekt sei, welches bei einem Museumsbesuch direkt begrüßt und ins Auge falle. Das Mammut rege zu Nachfragen an und animiere stets dazu die ersten Fotos im Museums zu machen.

Herr Dr. Blank möchte ergänzen, dass Dr. Tayfun Belgin bei der Auswahl der Farbe des Logos unterstützt habe.

Externe Kosten seien durch die Entwicklung des Logos nicht entstanden, da alles stadtintern entwickelt wurde.

Herr Fritzsche möchte gerne wissen, ob das „Rot“ des Logos das gleiche „Rot“ sei, das laut Gestaltungshandbuch der Stadt Hagen auch dem Fachbereich Bildung und Kultur zugeordnet sei.

Herr Dr. Blank antwortet, dass es sich hierbei nicht um die gleiche Farbgebung handele.

Herr Jostes freut sich über die Neuaufstellung des Museums und glaubt, dass es sich dadurch wieder als ein Anziehungspunkt im Hagener Norden entwickeln werde. Trotzdem möchte er wissen, ob für das Museums-Café eine Nachnutzung angedacht sei, sobald die aktuellen Pachtverhältnisse geklärt seien.

Herr Bleicher antwortet, dass zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht klar sei, wie das Verfahren ausgehen werde. Sollte dann eine Klärung in der Richtung erfolgt sein, dass der jetzige Pächter zu räumen habe, dann werde die Verwaltung sicherlich unverzüglich neu ausschreiben und dafür Sorge tragen, dass eine zeitnahe Nachnutzung erfolgen könne.

Herr Voigt möchte an die vielen noch offenen Fragen, die mit dem Wasserschloss Werdringen und insbesondere mit dem Museum schon seit einer geraumen Zeit verknüpft seien, erinnern.

Befriedigende Antworten habe es, seiner Meinung nach, nie gegeben. Herr Voigt möchte sich hierzu insbesondere auf die Neukonzeption des Kassen- und Shop Bereiches beziehen. Dazu habe dieser Ausschuss im Jahr 2018 einen Beschluss gefasst (Vorlage 0175/2018 „Maßnahmen zur Steigerung der Attraktivität des Museums Wasserschloss Werdringen“), welcher so nie umgesetzt worden sei. Auch im Rahmen der darauffolgenden Stellungnahme (Vorlage 0619/2019 „Stellungnahme des Fachbereiches Kultur zur Umgestaltung des Eingangsbereiches im Wasserschloss Werdringen“) seien noch Fragen offengeblieben. Herr Voigt möchte diese in naher Zukunft zufriedenstellend beantwortet wissen.

Herr Rudel möchte sich noch mal auf die Umbenennung des Museums beziehen und fragt nach, wie genau mit dem Untertitel „Wasserschloss Werdringen“ umgegangen werden solle.

Herr Dr. Blank antwortet, dass der Untertitel „Wasserschloss Werdringen“ von der Buchstabenfolge genau unter den neuen Namen „Archäologiemuseum Hagen“ passen werde. Es sei denn, dass es sich manchmal aus grafischer Sicht nicht vermeiden ließe, dass nur eine Zeile benutzt werden könne.

Herr Walter stellt fest, dass keine weiteren Fragen oder Anmerkungen vorliegen und lässt anschließend über den Antrag der CDU-Fraktion abstimmen.

Beschluss:

Der Kultur- und Weiterbildungsausschuss stimmt den vorgeschlagenen Änderungen zu:

1. Umbenennung des Museums im Wasserschloss Werdringen in „Archäologiemuseum Hagen“ **Wasserschloss Werdringen**.

2. Einführung eines eigenständigen Logos wie in der Vorlage beschrieben.

Abstimmungsergebnis:

	Ja	Nein	Enthaltung
CDU	5	-	-
SPD	4	-	-
Bündnis 90/ Die Grünen	2	-	-
AfD	1	-	-
Hagen Aktiv	1	-	-
Bürger für Hohenlimburg / Die PARTEI	1	-	-
FDP	1	-	-
Die Linke	-	-	1
HAK	1	-	-

Einstimmig beschlossen

Dafür: 16
Dagegen: -
Enthaltungen: 1

Anlage 1 2022_10_17_Anlage 1_diverse_Entwürfe_Archäologiemuseum Hagen